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　昨年の６月から朝食習慣定着化と物価高騰に対する支援を目的とした
朝食支援企画「県大おはようキャンペーン」を実施しています。前期は、
「ケロッグ社」のシリアル朝食の提供や大学近くのカフェである「clap 
dinning」特製の 100円朝食弁当の販売を併せて40日間実施しました。
全学生 2860 人中 716 人（４人に１人）が参加し、朝食習慣の定着に

向けて大きな一歩となりました。学生からの「継続してほしい」との声を受け、
また、さらなる朝食習慣の定着に向け、後期も実施しました。冬に入り、本格的に寒くなることを

見据え、白ご飯、具だくさん豚汁を中心とした「温かい」朝食を 100円で提供しました。
　後援会ではこれからも学生がより充実したキャンパスライフが送れるようサポートしてまいります。
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2024年度　後援会総会（予定）
日　時：2024年６月15日（土）
　　　　13時00分～　※「湖風夏祭」同時開催
場　所：滋賀県立大学
変更の可能性がありますので下記の後援会の
ホームページでご確認ください。

　コロナ感染症による様々なことが、日常生活に大きく
影響した４年間でした。そんな中、後援会理事をお受け
して副会長、会長の重責を無事務めさせて頂く事が出来
ましたのは、学校・後援会事務局・理事の方々・後援会
会員の皆様方のお力添えがあったからだと深く感謝して
おります。ありがとうございました。本年秋の湖風祭は、
４年ぶりに盛大に行われておりましたのを見させていた
だき、学生さん達の力強さを感じました。今後の学生さ
んたちのご活躍と県立大学の益々のご発展そして後援会
のさらなる充実した活動と後援会会員の皆様方のご健勝
とご多幸をお祈り申し上げます。

会長　　藤田　泰蔵

　後援会理事のお話をお受けしてから早４年にな
ります。
　最初は不安でしたが毎回会議に参加させて頂
き、事務局の方々や理事の方々、そして学生の皆
さんにお会いして大学のいろいろな話を聞く機会
ができた事は大変貴重な経験をさせて頂いたと
思っております。
　入学した当初からコロナ禍で制限される事がた
くさんあり、思い描いていた学生生活がなかなか
送れなかったと思いますが、振り返ってみて充実
した４年間だったと思ってもらえたら嬉しく思い
ます。今後も県立大学と後援会の益々のご発展を
お祈り申し上げます。ありがとうございました。

理事　　平居　理佳
　前身の同学科出身である私にとって、我が子の入学は
格別に嬉しく、後援会理事拝命を大変光栄に存じます。
学生懇談会で部活動やサークル活動の助成について討論
した際、学生の真剣な眼差しと情熱ある言葉に感動した
日のことや、理事の皆様や先生方と胸襟を開いて話し合
えた日のことを生涯忘れません。後半は理事会出席が叶
わず心残りの中、退任時期を迎えました。コロナ禍で困
難な学生生活を経験した皆さんは今後、逞しく豊かに生
きてください。滋賀県立大学が、いつの日も伸び伸びと
学べる場所でありますよう心より祈念いたします。

理事　　炭田　章

　後援会理事（監事）として、４年間にわたりま
して、大変お世話になりました。心より御礼申し
上げます。未熟な点や至らなかった事が多々あっ
たとは思いますが、こうして無事に役員任期を完
了させられたのは皆様からの協力があればこそで
あったと実感しております。やさしい気遣いや、
さりげない配慮をいただきながら、親切丁寧にサ
ポートしていただけました事を、あらためまして、
御礼申し上げます。

理事　　古川　了嗣

2023年度　卒業証書・学位記授与式
日　時：2024年３月20日（水・祝）
　　　　開式　午前10時30分（入場完了10時15分）
　　　　閉式　午前11時45分
場　所：ひこね市文化プラザ　グランドホール

2024年度　入学式
日　時：2024年４月５日（金）
　　　　開式　午前10時00分
　　　　閉式　午前11時00分
場　所：ひこね市文化プラザ　グランドホール

春の学校行事のご案内

退任される理事の挨拶

皆さん
是非一度
ご覧ください

朝食食べ
て、

元気いっ
ぱい！
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“今年の抱負”“今年の抱負” 今回は今年の抱負を募集しました。新年を迎え、新しい気持ち

で、今年もよい年になるよう日々の生活を充実させてください。

県大おはようキャンペーン

実施のきっかけ　令和４年12月に実施した「100円夕食弁当企画」
でアンケートを実施。「時間がない…」、「お金がない…」ことを理由に
全体の４割が朝食を取っていないことが判明。

朝食習慣定着化を目的として朝食企画「県大おはようキャン
ペーン」を令和５年６月から実施しています。

●  学生が朝食の大切さを楽しく知り、朝食を摂取する習慣の
きっかけをつくり、健康の増進を図る

●  物価高の影響を受けている学生への朝食支援を行う

● 前期（Season１）  ６月８日～８月４日
計40日間実施
第１弾

	 　　の
シリアルを無償提供

第２弾
Clap	dinning特製の
110円朝食弁当を販売
（おにぎり、サンドイッチ、フレンチトースト）

● 後期（Season２）
11月27日～12月８日
計10日間実施
大学生協協力の下、
白ご飯、具だくさん豚汁、
選べる小鉢２品（日替わり）
を100円で提供

● 参加者推移 Season1（第１弾 、 第２弾）

● 参加者内訳 Season1

● アンケート結果（自由記述）　「感想」「今後してほしい支援」
結果：174人が記載　　　230項目のデータ

● 参加者内訳 Season1

● 参加者内訳 Season1

●	美味しかった	 …………………… 19
●	楽しかった・ワクワクした	……… 15
●	無料が助かった·よかった	……… 16
●	シリアルに興味	 …………………… ８
●	クラップさんのお弁当	 ………… 14

●	早起きできた	 …………………… 19
●	生活時間が整った	 ………………… ５
●	体調がよくなった	 ………………… ６
●	授業に集中できた	 ………………… ６
●	学校に来ることができた	 ………… ６

●	いままで不十分な朝食だった	 … 11
●	栄養があるものでよかった	 ……… ７
●	友人との交流	 ……………………… ６
●	朝食習慣がついた	 ……………… 11
●	またやって毎日やって	 ………… 46

サークル「食育推進隊」による健康教育も実施
提供時間帯に生活栄養学科の学生で構成されるサークル
「食育推進隊」による健康教育も実施されました

１、２限目が
多い「１年生」、
「２年生」が
半数を占めた

Clap 朝食
弁当の効果で
「女性」割合が
増加？

ほとんど毎日
食べる
６９.３％
(285人)

「食べない」
割合 減少、

「毎日食べる」
割合 増加

目  

的



三か月　入社するまで　論文を　仕上げてみせよ　新社会人

ｈｉｋｋｉ（工学） 3

　11月４日（土）５日（日）に第29回湖風祭を開催致しました。
　本年度の湖風祭は「青春は一瞬」というテーマのもと来場者様が青春
を感じるような湖風祭を作り上げることができました。新型コロナウ
イルス感染症により地域交流が希薄になってしまっていたのがまるで
嘘のように感じることができ、改めて地域の皆様の力の偉大さに気づ
くことができました。
　天候にも恵まれ暖かい秋の日に湖風祭を開催することができ、また、
多くの方にご来場していただいたことで活気ある湖風祭になったと大
変嬉しく思います。
　模擬店やフリーマーケット、ステージ企画など様々な企画で地域の
方を含め幅広い来場者様が楽しんでいる様子を
見て、実行委員一同大変嬉しく思っております。
　至らぬ点も多くあったと思いますが、これから
も地域の皆様、後援会の皆様のお力添えをいただ
き、湖風祭をより一層盛り上げていきます。
　今後とも、湖風祭実行委員会へのご支援、ご協
力をどうぞよろしくお願いいたします。
	 湖風祭実行委員会　委員長　冨田　暖真

第29回

湖風祭



考えすぎは機会を逃し、新たな問題を生み出す。考えすぎず機会を得る。

乱（環境）4

内　　　容 申込方法

JASSO奨学金（給付） ●		返還不要の奨学金
●		詳細はJASSOのHP ●		毎年４月と10月に募集説明会を実施

●		日程は、県大ポータルＵＳＰｏで	
学生にお知らせJASSO奨学金（貸与） ●		卒業後に返還が必要

●		詳細はJASSOのHP

授業料減免 ●		JASSO奨学金（給付）の区分に応じ、大学
により授業料を減免

●		JASSO奨学金（給付）の申し込みが必要
●		奨学金申込時、同時に授業料減免申請書を提出

JASSO以外の制度 ●		自治体や各種財団が実施
●		給付・貸与奨学金や貸与の返還助成制度

●		大学HP「奨学金」ページに掲載（大学に案内が
あったもの）

●		奨学金検索サイト「ガクシー」など参照

JASSO奨学金（家計急変）
災害や生計維持者の病気などで家計が急変
した際に利用できます。給付+減免型と貸与
型があります。

学生支援センター窓口申出（随時）
事由発生から３か月以内に申し込みが必要です。

※JASSO……国の独立行政法人である「日本学生支援機構」のこと。

奨学金 および 授業料減免 について

学生支援センター　奨学金担当
☎	0749-28-8218
	shogaku@office.usp.ac.jp

＜令和６年度からの国の奨学金制度拡大について＞
　令和６年度より、「多子世帯」においてJASSO奨学金（給付）の支援範囲が拡大	
する予定です。「多子世帯」支援への申請方
法は、上記募集説明会で案内します。（「理工
農系」への支援拡大も予定されていますが、
私立学校が対象なので本学は対象外です。） 大学 ＨＰ（奨学金） JASSO ＨＰ（奨学金）

各学期末にお子様の成績を
ご確認ください！

学業や学生生活について、ぜひお子様と
定期的にコミュニケーションを取って
いただくよう、よろしくお願いします。

● USPoの利用方法
①	大学ホームページ（https://www.usp.ac.jp/）のリンク
（USPo）をクリックしてください。ログイン画面にてアカウン
ト（UserID）とパスワードを入力してログインしてください。
②	掲示板に大学からのお知らせを配信しますので、定期的にご
確認ください。また、右上の「Setting」からメールアドレスを
登録して通知を受けることができます（「成績照会」は、成績通
知停止届が提出されている場合は表示されません）。

【県大ポータルUSPoの操作に関する問い合わせ先】
　学生支援センター教務係
　TEL:	0749-28-8215　E-mail:	kyomu@office.usp.ac.jp

【修学状況に関する相談先】
　各学科の学年担当教員までご相談ください。
　※学年担当教員が分からない場合は下記までお問合せください。
　●学生支援センター学生係
　TEL:	0749-28-8218　E-mail:	gakusei@office.usp.ac.jp

掲示板でお知らせする「各学年末において修得が
望ましい単位数」を記した一覧表をご確認ください。



卒業研究と就活、どちらも自分の選択に自信と覚悟を持って挑む。

小山　花奏（環境） 5

夏季特別研修 （短期留学）や
ボランティア活動への
助成を再開しました

コロナ禍で実施できていなかった

ボランティア活動

環境科学部 環境政策・計画学科　　西野　竜之介

　高校生の頃から、海外に行ってホー
ムステイをしてみたいと思っていま
した。今まで海外に行ったことがな
く、いきなり長期間行くよりもまずは
３週間の短期間で行ってみようと思
いました。また、環境政策・計画学科
に在籍しており、ポートランドは環
境に配慮した都市であることも理由
のひとつです。
　平日は、午前中に英語のクラスを受講し、午後は選択制の
ポップカルチャーのクラスを受講しました。午後のクラス
は、主にポートランドの文化を体験型授業で学ぶものでし
た。また、週に一度、大学がオレゴン州内の観光地に連れて
行ってくれました。週末は、ホストファミリーとランニング
をしたり、シアトルに遊びに行ったりしました。
　あっという間の３週間で、日本に帰国した後は、少しの期
間アメリカロスの状態でしたが、英語の勉強に対するモチ

ベーション
が上がりまし
た。今度は、長
期間にわたっ
て英語圏で生
活してみたい
と思うように
なりました。

環境科学部　生物資源管理学科　　中村　匠吾

　私が今回このプログラ
ムに参加しようと思った
理由は、一度海外に行っ
てみたいというただそれ
だけの理由でした。
　私はこのプログラム
に参加して良かったと
思います。なぜなら、価値観が広がったからです。日本では考
えられないような食事の大きさや、街の雰囲気、人の陽気さ
などに衝撃を受けました。普段の生活では、味わう事のでき
ない高揚感を感じることができました。私は英語をあまり話
すことができず、最初の頃はとても不安でした。しかし、ジェ
スチャーなどを用いて会話をする事ができました。また、大
学内で新たな友達を作ることができ、ホストファミリーとも
仲良くなることができて、とても楽しかったです。
　このプログラムに参加して、
視野が広がったりして、とても
良かったと思います。

天体観測部うんしょ　大平　真未佳

　９月22日(金)に荒神山子どもセンター主催の星空教室にボランティアスタッフとし
て参加させていただきました。当日は曇天のため、天文台の公開はプラネタリウムに変
更になりましたが、20組ほどのご家族が参加してくださいました。プラネタリウムでは
主に夏の星座について解説をしたところ、「この星座知ってる！」と目を輝かせて話して
くれたお子さんも多く、沢山の方と交流する機会に恵まれました。また、主催をしてくだ
さった子どもセンターの職員の方々や他のボランティアスタッフの方と協力し、連携を
とることで無事観測会を終えることができました。
　来年もボランティアとして参加させていただきたいと考えております。今後とも天体
観測部うんしょへのご支援、ご協力をよろしくお願いいたします。

ポートランド州立大学

夏季特別研修



実家に住んでるうちに母に料理を習い、家の味を習得する！

まるこ（工学）6

　今年度も残すところ、１月半ほどとなりました。コロナ禍による制限が解除さ
れ、様々な場面で以前の様子を取り戻していった１年の中、本校の就職支援につ
きましては、以前に戻すだけでなく拡充や新たな取組に力を入れてまいりまし
た。学生の皆様が希望する進路に進む一助となっておれば幸いです。
　今回はそういった取組のいくつかを御紹介しますとともに、就職活動のスケ
ジュールや内定を勝ち取った４年生からのメッセージをお届けします。
　今後も学生の皆様の就職支援に注力してまいりますので、保護者の皆様にお
かれましても御家庭での温かい御支援をよろしくお願いいたします。

　[学生支援センター就職担当]

就職担当から
保護者の皆様へ

　本学において、令和６年１月16日（火）～19日（金）の
４日にわたり、学内業界研究会を開催しました。ここ数年
はコロナ禍でオンライン開催でしたが、今回は対面で実施
し、各日30社、計120社の企業がブース出展する中、延べ約1,400人の学生の参加がありました。
　各企業の取組やビジョンだけでなく、雰囲気も肌で感じることができ、就職や将来を考えるよい機
会となったことと思います。

学内業界研究会を
開催しました

会場の様子

就職活動スケジュール 〜３年生から本格的に準備が始まります〜



興味関心を持ったことはとにかく何でも挑戦する。

ｍａｒｕｋｏ（環境） 7

　去る令和５年10月21日(土)に本学において保護者を対象とした就職説
明会を開催し、136名に御参加いただきました。
　まず本学の就職状況や就職支援について御説明し、その後、一般社団法人
キャリアラボ代表理事の松田剛典様から「就職活動の現状～家庭でできる支
援～」と題し講演をしていただきました。講演に続いて、松田様の司会進行の
もと、就職活動を終えた現４年生４名による座談会を行い、自身の就職活動
体験や保護者のサポートの重要性など生の声を聞くことができました。
　説明会終了後には、事前に申し込みいただいた保護者の方への学科別個別
相談会を行いました。

保護者向け就職説明会を開催しました 松田講師の講演の様子

内定者による座談会
〜３年生から本格的に準備が始まります〜

　本学において、令和５年12月14日（木）、15日（金）
の両日にわたり公務員合同説明会を開催しました。国・
県・市町から延べ23の団体に来校いただき、参加した
87名の学生にわかりやすく説明していただきました。
　公務員として社会で活躍中の多くの先輩方も担当者
として質疑応答に参加いただき、盛況の２日間になり
ました。

公務員合同説明会を開催しました公務員合同説明会を開催しました
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学生からのメッセージ

就 職 だ よ り 就職内定を勝ち取っ
た４年生のみなさん
のなかから４名の方
にお話を伺いました。

原田　季弥
環境科学部　環境政策・計画学科
内定先：西日本高速道路株式会社

志望業界 インフラ業界
説明会参加数 25社

エントリーシート提出数 50社
インターンシップ参加社数 2社

面接数 15社
内定数 5社

○就職活動で内定を勝ち取るために一番大切なこと
　「とりあえず行動」だと思います。どのような企業があるか分からな
い時は、とりあえずエントリー、そして説明会に出席し、企業理解と自
身の持つ就活の軸の比較を行っていました。このようにすることで、
自身の志望業界や職種などを少しずつ絞ることができたと感じてい
ます。その上で有益な情報を得るためのリサーチや、多様な質問に対
する準備をすることで、エントリーシート、面接対策へと繋がりまし
た。就活で内定を勝ち取るためには、行動力が最も大事だと思います。
○後輩への就活アドバイス
　後悔しない就活をしてほしいと思います。就職先は、数えきれないほど
あります。きっとやりたい職種が決まっている方や、全く分からない方な
ど様々だと思いますが、企業は調べれば調べるだけ、たくさんあります。
また調べれば調べるほど魅力が見えてくる企業がたくさんあります。そ
のため、自身の就職活動の軸や、企業の方針、福利厚生、給料、休日など、
様々な要素から比較し、後悔しない就職活動をしてほしいと思います。
○家族へのメッセージ
　就職活動を通して、大学生活を振り返ると、いつも家族に支えられ
ていることに気づかされました。特に就職活動に集中できたのは、紛れ
もなく、家族のおかげです。就職活動に対する愚痴や不安に対しても、
黙って聞いてくれました。そのおかげもあり、無事に就職活動を終える
ことができました。これから、就職し、社会人らしく立派に育っていき
ますので、応援してくれると嬉しいです。本当にいつもありがとう！

二宮　薫
人間文化学部　国際コミュニケーション学科
内定先：滋賀県

志望業界 公務員
説明会参加数 １社

エントリーシート提出数 ５社
インターンシップ参加社数 １社

面接数 ９社
内定数 ４社

○就職活動で内定を勝ち取るために一番大切なこと
　周りと比較しないことが大切だと思います。私は公務員専願だった
ため、沢山の勉強が必要だったり民間よりも結果までが長かったりと
精神的にも負荷がかかりました。しかし違う業界の人たちと比べても
仕方がないと考えて自分のやるべきことだけに集中し結果に繋げる
ことができました。
○後輩への就活アドバイス
　志望先の研究を徹底すること、面接練習を沢山見てもらうこと、友
人と励まし合ったり息抜きしたりすることをおすすめします。私は大
学のキャリアセンターの方に自治体研究や面接を何度も見ていただ
いて本番までに自信をつけることができました。たまには友人や家族
に愚痴をこぼしながら、何とかなる！という気持ちを持って就職活動
頑張ってください！
○家族へのメッセージ
　あまり近況報告や相談をしなかったので心配をかけたと思います
が、何のプレッシャーも無く自由にやらせてくれてとても助かりまし
た。ありがとうございました。社会人になったらこれまでの分しっか
り恩返ししていきます。

山本　浩太朗
工学部　材料化学科
内定先：日本精工株式会社

志望業界 メーカー
説明会参加数 25社

エントリーシート提出数 20社
インターンシップ参加社数 1社

面接数 17社
内定数 1社

○就職活動で内定を勝ち取るために一番大切なこと
　計画をきっちり立てることが大切だと思います。
　本選考が始まる３、４月はエントリーシートを書くのに加え面接も
あると思います。計画性がないとエントリーシートを書くことに追わ
れ、面接練習が十分にできず面接が始まる可能性があります。そのよ
うにならないためにも前もってエントリーシートの準備をしたり、本
選考が始まる前からコツコツと面接練習を行うことが大事だと思い
ます。
○後輩への就活アドバイス
　周りの友達が先に内定をとったり、就活のスタートが遅れたりして
焦りがでて不安になることもあるかもしれません。そのような気持ち
になっても、「人は人、自分は自分」という気持ちで焦らず就活を行う
ことが大事です。焦らず自分のペースで頑張ってください！
○家族へのメッセージ
　実家通いで周りに下宿の友達が多かった中、家に帰るとごはんがあ
るという環境にとても感謝しています。就職活動もあまり口を挟まず
心配もある中、温かく見守ってくれてとてもストレスなく就職活動を
終えることができました。少しずつ恩返ししていきたいと思います。

吉岡　桃花
人間看護学部　人間看護学科
内定先：滋賀医科大学医学部附属病院

志望業界 看護師
説明会参加数 ３社

エントリーシート提出数 １社
インターンシップ参加社数 １社

面接数 １社
内定数 １社

○就職活動で内定を勝ち取るために一番大切なこと
　早いうちから計画的に進めることだと思います。3回生は実習や授
業で忙しく、就活のための時間を確保することが難しいです。そのた
め、実習の休み期間にインターンシップの開催時期などの情報を集め
ておき、実習が終わってすぐに本格的に就活を始められるようにする
ことが大切だと思います。
○後輩への就活アドバイス
　面接は覚えてきたことを発表する場ではなく、面接官と対話し、自分
の良いところを知ってもらう場だということを1番に伝えたいです。
私はこの考えで面接を楽しく乗り越えることができました。もちろん
緊張はしますが、大学の先生や友達同士でたくさん練習すれば、本番も
きっとうまくいきます。自分に自信を持って頑張ってください！
○家族へのメッセージ
　あまり就活について相談することはなかったかもしれないけど、私
の決めた道に対して何も言わず、信じて応援してくれてありがとう。
来年からは素敵な看護師になってたくさん恩返ししたいと思ってい
るので、長生きしてください！
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吉田　康汰朗
工学部　電子システム工学科
インターンシップ先：
　　ムラテックメカトロニクス（株）
◉学んだことや役に立ったこと
　私がインターンシップを通して学んだことは大学での学習と
の違いです。大学での学習には基本的に既に答えが決まっている
事が多いですが、今回のインターンシップでは現在無い機能を追
加するという今までの学習とは違う体験をさせて頂きました。そ
の事から、企業では新たな発想などが重要である事を学びまし
た。また、大学で学んでいることが活かされた事も多くあり、今ま
で座学中心で学んでいて実社会でどのように利用されているの
かイメージができなかったことが、実際に機器のなかに実装され
ていることを知ることができ、今回のインターンシップの課題を
スムーズに進めることが出来ました。

◉後輩に伝えたいこと
　インターンシップに行くかどうか迷っている方は是非行くこ
とをオススメします。インターンシップでは実際に企業に赴き、
自身の適性を確かめることができ、今後の進路選択への参考にな
ると思います。大学院に進学を考えている人、就職を考えている
人を問わず、自分の経験のためインターンシップを有効活用して
ください。私自身、就職か大学院へ進学するのかを迷っていまし
たが、大学院への進学という決断をする事ができました。

水谷　知花
環境科学部　環境政策・計画学科
インターンシップ先：
　		彦根市役所	彦根市民環境部	生活環境課
◉学んだことや役に立ったこと
　彦根市役所のインターンシップに参加させていただい
て、同じ課でも業務内容は多様であることや、自分の知ら
ないところでの市役所の機能を学びました。また、窓口業
務だけでなく、現場に足を運ぶ機会が多いということを実
際の業務を体験させていただいて実感しました。さらに、
多くの人と関わる仕事であるため、言葉遣いや態度に今か
ら気をつけようという気持ちになりました。

◉後輩の皆さんに伝えたいこと
　インターンシップに実際に参加することで、その仕事
は自分に合うかどうか判断する機会になります。実際、私
はインターンシップに参加して「市役所」という仕事の機
能の多さ、そして現場仕事であることを初めて知り、自分
の将来について考えるきっかけになりました。また、学校
協定型のインターンシップであるため、マナー講座や発表
会など準備と振り返りをする機会が十分に設けられてい
るからこそ、参加した経験をより自分のものにできると感
じました。後輩のみなさんは、ぜひ興味がある分野のイン
ターンシップに積極的に参加してほしいと思います。

大学協定型インターンシップ大学協定型インターンシップ

今年度から交通費今年度から交通費
助成を始めました助成を始めました

今年度より大学協定型インターンシップに参加した
２年生と３年生に交通費の一部助成を始めました。
参加した方の中からお二人のご感想を掲載します。

公務員試験対策講座のご案内公務員試験対策講座のご案内
　本学では、毎年５月から翌年３月まで主に３年生を対象にプロによる「公務員試験対策講座」を下記のとおり開講しています。対面講座や
Zoom講座に参加できない場合は、何度でも受講できるWEB講座で十分に学習できます。各コースとも有料ですが、事業者と提携し受講料を
市価より安く設定しています。（コース内容および受講料は令和６年度実施予定のものです。）
　さらに、受講者には受講コースに応じて、後援会から助成金が交付されます。（後援会費未納者、大学院生は助成対象となりません。）
　開講時期が迫れば、講座説明会を開催しますので、お子様が公務員を目指しておられましたら、まず講座説明会への参加を勧めてください。

対象学年 コース名 受講料（税込） コース概要
2024年度
公務員対策

1〜2年生向け
早期コース

1～2年生
公務員入門講座＜行政系＞ ¥35,000 1年生向け入門コース＜行政系＞
公務員入門講座＜技術系＞ ¥35,000 1～2年生向け入門コース＜技術系＞
公務員基礎講座＜行政系＞ ¥45,000 2年生向け基礎講座＜行政系＞

2024年度
公務員対策

2〜3年生向け
基幹コース

２～3年生
教養科目対策講座＜行政系･技術系共通＞ ¥45,000 教養科目対策コース

専門科目対策講座＜行政系＞ ¥65,000 専門科目対策コース＜行政系＞
専門科目対策講座＜技術系＞ ¥75,000 専門科目対策コース＜技術系＞

2024年度
公務員対策
3年生向け

おすすめコース
3年生

地方上級・国家一般職	対策講座	＜行政系＞ ¥110,000 県庁・市役所を目指すコース＜行政系＞
地方上級・国家一般職	対策講座	＜行政系＞＋国税OP ¥130,000 県庁・市役所と共に

国家公務員も目指すコース＜行政系＞地方上級・国家一般職	対策講座
＜行政系＞＋国税OP＋国総OP ¥152,000

地方上級・国家一般職対策講座	＜技術系＞ ¥120,000 県庁・市役所を目指すコース＜技術系＞

2024年度
公務員対策
3年生向け
オプション

コース

3年生

国家専門職オプション＜国税／財務専門官＞
＜労基＞＜裁判所＞いずれか ¥20,000

国家公務員を目指すオプション講座国家総合職オプション＜法律＞・＜経済＞のいずれか ¥22,000
労働基準監督官オプション ¥20,000
警察官オプション講座 ¥5,000 警察官を目指すオプション講座
消防官オプション講座 ¥5,000 消防官を目指すオプション講座

3年生

民間・市役所併願講座（SPI＋模擬面接） ¥40,000 民間併願・SPI講座
※Web講座のみ・SPI模試・面接対策含む※お申込みは秋以降

面接試験・集団討論対策講座 ¥35,000
面接試験合格のためのコース

※面接対策講義・集団討論・模擬面接（対面・Zoom）
※お申込みは秋以降

模擬試験（行政系）※6回分 ¥28,000 行政系公務員模擬試験：6回分※お申込みは秋以降
模擬試験（技術系）※6回分 ¥28,000 技術系公務員模擬試験：6回分※お申込みは秋以降
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助成事業

サッカー場の整備
　サッカー場の傷みが激しく、芝生がめくれて地面が表出し
ているなど、授業や課外活動での使用時にけがをする恐れが
ありました。整地をするにも人の力ではどうしようもできま
せんでした。そこで、昨年度より、後援会で改修工事に取り組
むこととなりました。予定していた工事日が雨天のため着工
が遅れていましたが、５月と７月に工事を終え、新しい芝生が
根付いてきました。春が来て、新芽がいっぱい出るのが楽しみ
です。きれいな芝生が生えそろっていることを願っています。

５月工事

７月工事

大会出場激励金授与者・授与 団体
かるたサークル
第17回全国競技かるた兵庫大会　優勝
鈴木さん

関西地区大学ルミエール杯（団体戦）準優勝
鈴木さん・岡田さん・平井さん 

第３回競技かるた初段認定
勝又さん　清水さん

第18回全国競技かるた兵庫大会Ａ級出場
鈴木さん

囲碁将棋サークル
令和５年度関西地区春季個人戦本選
令和５年度西日本大会
志摩さん

吹奏楽部 
第49回関西アンサンブルコンテスト
クラリネット４重奏　銀賞
青柳さん・林さん・食野さん・山田さん

第46回全日本アンサンブルコンテスト
打楽器３重奏　金賞
宮澤さん　荒川さん　村井さん

第73回関西吹奏楽コンクール
団体出場

第２回東京国際管弦声楽コンクール
第33回日本クラシック音楽コンクール
食野さん
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クラブ
紹介

クラブ
紹介なごみ部なごみ部 カヌー部カヌー部

　なごみ部は、毎週金曜日に	
Ａ２棟カルチャールーム１で
活動を行っています。活動日に
よって、茶道の先生にお越し頂
いてお稽古をする週と、部員だ
けで活動する週があります。少人数で活動しているの
で和気あいあいとした雰囲気で、先生から丁寧に作法
を教えて頂けます！
　茶道と聞くと厳しくてハードルが高いイメージを

もってしまうかもしれま
せんが、大学に入学してか
ら茶道を始めた部員も多
いので、気になっている方
はぜひ一度見学にいらし
て下さい。

　現在部員は40人程、活動場所は大
学の真横の琵琶湖湖岸で、授業が終
わったら着替えて、すぐにカヌーを体
験できます！空いてる時間に週１～
４回など練習のスタイルは自由！
　ライフジャケットやヘルメット、船などカヌーの道具が既にある
ので、特に買うものも無く、着替えさえあれば手軽に練習できるの
もオススメポイントです。カヌーは99％の人が初心者なので誰で
もできるスポーツです。競技として練習して国体などを目指してい

る部員もいます。
　部ではカヌーの他にもキャンプ、登
山、BBQ、スノボなどあらゆるイベント
をしてます！ひとつでも気になること
があればカヌー部でお待ちしてます！

大会出場激励金授与者・授与 団体 　後援会では、予選大会などを勝ち抜いて関西大会規模以上の大会等に出場したり、表彰され
たりした課外活動団体や学生に激励金を授与しています。

水泳部
第70回全国国公立大学選手権
水泳競技大会
中村さん・川西さん・石野さん・
八田さん・福田さん

陸上競技部
第82回滋賀県陸上競技選手権大会
八若さん(男子砲丸投げ)
藤原さん(男子3000ｍSC)

ウィンドサーフィン部
2023年度全日本ボードセーリング選手権
インカレ新人戦出場
大林さん

2023 Wakayama Summer Regatta
松岡さん・伊藤さん

2023全日本学生ウィンドサーフィン
TECNO293全日本選手権
平山さん

2023全日本学生ボードセーリング
選手権大会
松岡さん・初田さん

キンボール・サークル
「桃球」

第24回キンボールスポーツ
ジャパンオープン・フレンドリーカップ
準優勝
日下さん・永田さん・田中さん
遠藤さん・宮本さん	
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　昨年の６月から朝食習慣定着化と物価高騰に対する支援を目的とした
朝食支援企画「県大おはようキャンペーン」を実施しています。前期は、
「ケロッグ社」のシリアル朝食の提供や大学近くのカフェである「clap 
dinning」特製の 100円朝食弁当の販売を併せて40日間実施しました。
全学生 2860 人中 716 人（４人に１人）が参加し、朝食習慣の定着に

向けて大きな一歩となりました。学生からの「継続してほしい」との声を受け、
また、さらなる朝食習慣の定着に向け、後期も実施しました。冬に入り、本格的に寒くなることを

見据え、白ご飯、具だくさん豚汁を中心とした「温かい」朝食を 100円で提供しました。
　後援会ではこれからも学生がより充実したキャンパスライフが送れるようサポートしてまいります。
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2024年度　後援会総会（予定）
日　時：2024年６月15日（土）
　　　　13時00分～　※「湖風夏祭」同時開催
場　所：滋賀県立大学
変更の可能性がありますので下記の後援会の
ホームページでご確認ください。

　コロナ感染症による様々なことが、日常生活に大きく
影響した４年間でした。そんな中、後援会理事をお受け
して副会長、会長の重責を無事務めさせて頂く事が出来
ましたのは、学校・後援会事務局・理事の方々・後援会
会員の皆様方のお力添えがあったからだと深く感謝して
おります。ありがとうございました。本年秋の湖風祭は、
４年ぶりに盛大に行われておりましたのを見させていた
だき、学生さん達の力強さを感じました。今後の学生さ
んたちのご活躍と県立大学の益々のご発展そして後援会
のさらなる充実した活動と後援会会員の皆様方のご健勝
とご多幸をお祈り申し上げます。

会長　　藤田　泰蔵

　後援会理事のお話をお受けしてから早４年にな
ります。
　最初は不安でしたが毎回会議に参加させて頂
き、事務局の方々や理事の方々、そして学生の皆
さんにお会いして大学のいろいろな話を聞く機会
ができた事は大変貴重な経験をさせて頂いたと
思っております。
　入学した当初からコロナ禍で制限される事がた
くさんあり、思い描いていた学生生活がなかなか
送れなかったと思いますが、振り返ってみて充実
した４年間だったと思ってもらえたら嬉しく思い
ます。今後も県立大学と後援会の益々のご発展を
お祈り申し上げます。ありがとうございました。

理事　　平居　理佳
　前身の同学科出身である私にとって、我が子の入学は
格別に嬉しく、後援会理事拝命を大変光栄に存じます。
学生懇談会で部活動やサークル活動の助成について討論
した際、学生の真剣な眼差しと情熱ある言葉に感動した
日のことや、理事の皆様や先生方と胸襟を開いて話し合
えた日のことを生涯忘れません。後半は理事会出席が叶
わず心残りの中、退任時期を迎えました。コロナ禍で困
難な学生生活を経験した皆さんは今後、逞しく豊かに生
きてください。滋賀県立大学が、いつの日も伸び伸びと
学べる場所でありますよう心より祈念いたします。

理事　　炭田　章

　後援会理事（監事）として、４年間にわたりま
して、大変お世話になりました。心より御礼申し
上げます。未熟な点や至らなかった事が多々あっ
たとは思いますが、こうして無事に役員任期を完
了させられたのは皆様からの協力があればこそで
あったと実感しております。やさしい気遣いや、
さりげない配慮をいただきながら、親切丁寧にサ
ポートしていただけました事を、あらためまして、
御礼申し上げます。

理事　　古川　了嗣

2023年度　卒業証書・学位記授与式
日　時：2024年３月20日（水・祝）
　　　　開式　午前10時30分（入場完了10時15分）
　　　　閉式　午前11時45分
場　所：ひこね市文化プラザ　グランドホール

2024年度　入学式
日　時：2024年４月５日（金）
　　　　開式　午前10時00分
　　　　閉式　午前11時00分
場　所：ひこね市文化プラザ　グランドホール

春の学校行事のご案内

退任される理事の挨拶
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